
Sainte-Croix

Pour certains, ce sera une aide de long terme, pour 
d'autres un simple conseil, mais il est évident qu'on aura à 
un moment donné de la vie toutes et tous besoin d'un 
coup de pouce. Il existe beaucoup de moyens d'obtenir de 
l'aide et ce n'est pas toujours facile de s'y retrouver, entre 
les aides cantonales ou communales, ou encore parmi les 
différents groupes de partage et de soutien. 

Notre travailleuse sociale de proximité (TSP), Madame 
Mélanie Soittoux, est en train d'établir une cartographie de 
ces aides afin de faciliter l'accès et de pouvoir mieux 
aiguiller les personnes dans le besoin. L'idée est d'émettre 
un document qui regroupera ces informations, en plus 
d'une meilleure vision, il permettra peut-être de créer des 
synergies entre les différents acteurs.

*municipalitéfb.me/MuniSainteCroix

Cartographie des aides

Un nouveau départ se profile pour la MJC. En effet, un 
groupe de jeunes motivés a déjà pris possession du lieu 
pour le remettre au goût du jour. Les différents détails 
concernant ce nouveau comité sont en cours de finalisation 
et nous attendons les dernières décisions en matière de 
contraintes "sanitaires" pour relancer officiellement la 
machine. L'idée sera de proposer un lieu avec des 
animations par et pour les jeunes, si possible courant juin. 

La confusion règne parfois lorsque l'on évoque l'école. 
Ce n’est pas toujours simple de s'y retrouver au milieu 
de l'entente scolaire, du conseil d'établissement, des 
communes, etc... C'est pourquoi, je vous propose un 
récapitulatif sommaire qui je l'espère vous aidera.

Le cœur de l'école, c'est l'établissement primaire et 
secondaire (EPS) de Sainte-Croix et environs, qui est aux 
mains du Directeur, Monsieur Fabian Zadory et de son 
équipe de direction. Il regroupe la gestion des classes, du 
personnel enseignant et il est le lien direct avec le canton 
pour toute la partie pédagogique. Si historiquement il y 
avait les communes de Sainte-Croix, Bullet et Mauborget, 
depuis quelques années déjà, les communes de Baulmes 
et de Vuiteboeuf font partie de l'EPS. Ce qui représente 
aujourd'hui 7 collèges répartis dans les différentes 
communes.

Depuis 2015, pour formaliser les liens, il existe une 
"entente scolaire" entre toutes ces communes. Il s'agit de 
l'organe le plus politisé, puisque cette entente est 
constituée d'un-e délégué-e municipal-e de chaque 
commune. Les décisions se prennent à l'unanimité. Elle a 
pour but de mettre à disposition de l'EPS les locaux 
nécessaires au bon fonctionnement de l'école et à la 
scolarisation des élèves. Elle établit le budget en étroite 
collaboration avec l'EPS et gère la répartition des frais à la 
charge des communes.

Enfin, il existe le "conseil d'établissement" (CET) qui est 
composé de représentants politiques, des écoles, des 
parents d'élèves et de la vie associative locale. Ce conseil 
se réunit en principe trois fois par année, et il a pour 
objectif de favoriser l'insertion de l'établissement scolaire 
dans la vie locale. C'est également lui qui veille à la 
cohérence de la journée des enfants et émet, si 
nécessaire, des propositions en invitant les instances 
compétentes à réfléchir sur des points particuliers. Le 
département de la formation, de la jeunesse et de la 
culture (DFJC) peut également lui déléguer certaines 
compétences.

Vous pouvez retrouver plus de détails et contacts 
concernant ces instances sur le site de l'établissement 
(https://www.ecoles-sce.ch/).

Je profite de ce billet pour remercier toutes les personnes 
qui œuvrent de près ou de loin dans l'encadrement de nos 
jeunes. Je sais que la pandémie a comme partout apporté 
bon nombre de complications et que les défis usuels ont 
pris une dimension supplémentaire. Les dernières 
semaines laissent entrevoir un retour à une situation plus 
détendue, mais d'ici là, restons prudents et unis.
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